

# • ARS direct



Vendredi 5 décembre 2025

UN CONDENSÉ D'INFORMATIONS POUR LES ACTEURS ET USAGERS DE SANTÉ EN HAUTS-DE-FRANCE

## ● En images

**Dans les coulisses d'un espace ressources cancer.** Dans toute la région, l'ARS Hauts-de-France finance, avec le Conseil régional, des Espaces ressources cancer (ERC). Ce sont des lieux d'accueil, d'écoute et d'accompagnement ouverts aux personnes atteintes d'un cancer et à leur entourage. Dans 16 ERC et 47 antennes répartis sur le territoire, ces personnes peuvent bénéficier de soins oncologiques de support, pratiquer des activités adaptées à leur état de santé et qui améliorent leur qualité de vie : diététique, groupes de parole, activités physiques adaptées, sophrologie, accompagnement psychologique... Elles y trouvent aussi des réponses personnalisées, des supports d'information et une orientation vers des professionnels de santé ou des établissements spécialisés. En vidéo, plongez dans les coulisses de l'ERC Littoral aux côtés de ses usagers et professionnels. En savoir plus sur les [ERC](#).



## ● C'est dans l'actu

**244 millions d'euros supplémentaires pour la modernisation d'hôpitaux dans la région.** Dans le cadre du Ségur lancé en mars 2021, l'ARS met en œuvre un plan de soutien massif à l'investissement en santé dans toute la région. De nombreux projets de modernisation de l'offre sont ainsi soutenus par l'Etat, permettant à la fois d'améliorer la qualité des prises en charge et les conditions de travail des personnels. De nouvelles aides financières ont été actées en novembre pour 6 projets : l'extension et la rénovation de la maternité Jeanne de Flandre du CHU de Lille (150 M€ d'aide) ; la poursuite de la restructuration du CH de Dunkerque (59 M€) ; l'extension des urgences du CH de Boulogne-sur-Mer (12 M€) ; la réhabilitation de l'unité de santé mentale du centre hospitalier de Calais (8,5 M€) ; l'extension du bâtiment principal du CH de l'arrondissement de Montreuil-sur-Mer (8 M€) ; le regroupement des activités ambulatoires de psychiatrie de l'EPSM à Amiens (6,5 M€).

**Une journée régionale santé environnement le 8 décembre.** Dans le cadre du Plan régional santé environnement (PRSE 4), l'ARS, la DREAL et la Région organisent une journée régionale santé environnement le lundi 8 décembre 2025, de 9h30 à 16h00, à l'Hémicycle de la Région Hauts-de-France. Ce temps fort inédit, ouvert aux collectivités et aux acteurs impliqués sur les enjeux de la santé environnement, prendra la forme d'une journée participative et opérationnelle. Le matin, des conférences et tables rondes permettront d'aborder les impacts du changement climatique sur la santé et les leviers d'action territoriaux. L'après-midi, des ateliers de sensibilisation immersifs et pédagogiques, des stands d'informations seront proposés autour de thématiques telles que : l'urbanisme favorable à la santé, la qualité de l'air, les mobilités douces, la biodiversité et la lutte antivectorielle, etc. Le programme et les modalités d'inscription sont à retrouver [ici](#).

**Découvrez la cartographie des programmes de prévention financés par l'ARS Hauts-de-France.** En 2024, l'agence a mobilisé plus de 80 M€ pour la prévention via le Fonds d'intervention régional (FIR). Ces crédits, en hausse de 70% depuis 2019, permettent de financer des programmes de prévention dans toute la région et dans de nombreux domaines : santé des jeunes, lutte contre les addictions, santé mentale, santé environnement, prévention des cancers, etc. Pour la première fois, l'ARS a illustré sur une seule cartographie les nombreux programmes de prévention qu'elle soutient financièrement. Découvrez cette cartographie [ici](#).

**Parlons-Proto : une plateforme pour prévenir les risques liés au protoxyde d'azote.** L'usage détourné du protoxyde d'azote continue de progresser chez les jeunes, avec des conséquences parfois graves : troubles neurologiques, accidents, mises en danger. Pour renforcer la prévention, les ARS Hauts-de-France et Île-de-France ont lancé [Parlons-Proto.fr](#), un site d'information destiné aux 15-25 ans, à leur entourage et aux professionnels. La plateforme propose des contenus pédagogiques pour mieux comprendre les risques, un vrai/faux pour déconstruire les idées reçues, ainsi que des ressources d'accompagnement et d'orientation. Des outils de communication sont également disponibles pour les structures souhaitant relayer la campagne.

**Le replay du webinaire sur la certification HAS est disponible.** Pour préparer le 6<sup>e</sup> cycle de certification de la HAS, l'ARS a organisé un webinaire à destination des établissements de santé de la région. Les participants ont notamment pu découvrir les évolutions du

référentiel, des outils de suivi qualité et d'amélioration continue, des retours d'expérience terrain et des pratiques inspirantes. Le replay est désormais disponible [ici](#). L'accompagnement régional se poursuit à travers l'organisation régulière de webinaires par la [Structure régionale d'appui](#). Les établissements peuvent aussi consulter le site de la [HAS](#).

**Où faire un test de dépistage VIH et/ou IST en Hauts-de-France ?** Alors que nous disposons aujourd'hui d'un éventail d'outils de prévention, de nombreuses personnes ignorent encore leur infection ou séropositivité, ou la découvrent trop tardivement. L'offre de dépistage et de diagnostic des IST et du VIH/sida s'est pourtant considérablement développée ces dernières années. Outre les professionnels de santé (médecin traitant, gynécologue, sage-femme) qui peuvent prescrire les tests de dépistage, il existe aussi d'autres modalités permettant un accès direct (sans prescription), gratuit (pris en charge à 100 % par l'assurance maladie sans avance de frais) et anonyme : dans un [laboratoire](#), dans un [centre gratuit d'information, de dépistage et de diagnostic \(CeGIDD\)](#), auprès de personnes formées à la réalisation des TROD pour le VIH, l'hépatite C et/ou B, ou seul chez soi avec un autotest VIH. Pour [en savoir plus](#) sur ces dispositifs et sur le dépistage des IST et du VIH / sida en Hauts-de-France.

## ● Ça s'explique

**20M€ pour renforcer l'accès à la santé des personnes vivant avec un handicap.** L'ARS alloue près de 20 millions d'euros pour faciliter l'accès aux soins, l'information dans le domaine de la santé et la prévention des personnes en situation de handicap. Lancée cette semaine, une feuille de route dédiée matérialise cette ambition. Elle priorise et structure les actions qui permettront aux personnes en situation de handicap de mieux comprendre leurs droits, de se repérer dans l'offre de soins et d'améliorer leur accueil et leur prise en charge en ville comme à l'hôpital. Cette feuille de route prévoit le déploiement d'actions nouvelles comme la généralisation des référents handicap à l'hôpital pour mieux coordonner les parcours de soins ; le dispositif Handigynéco pour un suivi gynécologique adapté ; ou encore Handibloc pour adapter les opérations chirurgicales et faciliter le recours à une anesthésie. Consulter [la feuille de route](#).



## ● Ça se passe dans les territoires

Oise : inauguration le 28/11 des nouvelles urgences adultes et de la nouvelle pharmacie à usage intérieur du GHPHO. Ces deux projets immobiliers, situés sur le site de Creil, constituent une avancée majeure dans la modernisation de l'offre de soins sur le territoire, l'accueil et la prise en charge des patients, la qualité de vie au travail du personnel. Ils ont été rendus possible grâce au soutien financier exceptionnel et déterminant de l'agence régionale de santé, pour un montant total de 24 millions d'euros. Cette aide s'ajoute aux 35 millions d'euros alloués au GHPHO dans le cadre du Ségur de la santé, pour la restructuration et l'extension du bâtiment la Rotonde sur le site de Creil.

**42M€ alloués pour moderniser 6 Ehpad de la région.** Chaque année, l'ARS mobilise des crédits importants pour permettre aux établissements médico-sociaux de financer leurs projets de modernisation. Ces investissements permettent de rénover des locaux existants ou de construire de nouveaux bâtiments, pour offrir aux résidents des conditions d'accueil optimales. L'ARS Hauts-de-France a ainsi décidé en novembre 2025 de soutenir 6 projets supplémentaires pour un total de 42M€ d'aides : le regroupement des Ehpad de l'établissement public médico-social (EPMS) de l'agglomération de Château-Thierry sur un site unique (9,7M€) ; la reconstruction des EHPAD de la Chapelle d'Armentières et d'Erquinghem sur la commune de la Chapelle d'Armentières (9M€) ; l'extension et modernisation de l'EHPAD « Les Ogiers » à Croix (7,1M€) ; la modernisation de l'Ehpad du centre hospitalier du Nouvion-en-Thiérache (7M€) ; la reconstruction de l'EHPAD d'Avesnes-sur-Helpe (6,4M€) ; l'extension et la réhabilitation de l'Ehpad Saint-Joseph à Cagny (2,9M€).

**Un temps fort dédié à la santé des femmes dans le Bassin Minier.** L'ARS et la préfecture de région organisent le 11 décembre à l'université de Valenciennes un temps fort dédié à la santé des femmes dans le Bassin Minier. Ce temps d'échanges mettra en lumière 9

projets portés par les acteurs locaux et soutenus dans le cadre d'un appel à projets portant sur la santé sexuelle, les dépistages, la lutte contre le renoncement aux soins. Cet événement rassemblera professionnels de terrain, institutions et associations engagées pour améliorer la santé des femmes dans le Bassin Minier. Inscription gratuite et obligatoire [ici](#).

**Un nouveau Contrat local de santé (CLS) dans le Nord.** L'ARS vient de signer un nouveau CLS avec la Communauté de communes des Hauts de Flandres, qui couvre plus de 53 000 habitants. Ce CLS met l'accent sur l'attractivité du territoire pour les professionnels de santé, la promotion de l'activité physique et d'une alimentation saine et équilibrée, la santé environnementale et la lutte contre les perturbateurs endocriniens ainsi que la santé mentale. Outil essentiel de coordination entre l'État, les collectivités et les acteurs de terrain, le CLS constitue un levier durable pour améliorer l'accès aux soins et réduire les inégalités de santé. En savoir plus sur les [CLS](#).

## ● L'écho du national

**Carte vitale** – Depuis le 18 novembre, [l'appli Carte vitale](#) est désormais accessible à l'ensemble des assurés sur le territoire national. Disponible à tout moment dans le smartphone des assurés, elle prolonge et complète les services de la carte physique sans la remplacer, dans une logique de simplification. • **Santé mentale** – Santé Publique France et le ministère chargé de la santé ont lancé en novembre « A qui ressemble », une campagne de communication grand public destinée à encourager les personnes confrontées à de la souffrance psychique à en parler et à rechercher de l'aide sans crainte d'être stigmatisé. Découvrez la campagne et le site Internet ressource. [Découvrez la campagne et le site Internet](#).

## �� DES PROJETS À L'APPEL

**Soins palliatifs** L'ARS HAUTS-DE-FRANCE LANCE UN APPEL A PROJETS POUR LA CREATION D'UNE MAISON D'ACCOMPAGNEMENT ET DE SOINS PALLIATIFS (MASP).  
L'expérimentation, prévue sur la période 2026-2028, permettra de tester ce nouveau modèle avant une éventuelle généralisation. La MASP est un lieu de vie et de soins pour des personnes ne pouvant ou ne souhaitant pas rester à domicile. Un accompagnement des proches et des aidants est également prévu. Les projets retenus bénéficieront d'un soutien financier et d'un accompagnement pour leur mise en œuvre. Date limite de candidature : 20 janvier 2026. [Ça m'intéresse](#)

**Transports sanitaires** L'ARS ATTRIBUE DE NOUVELLES AUTORISATIONS DE MISE EN SERVICE POUR DES VEHICULES DE TRANSPORTS SANITAIRES DANS LE DEPARTEMENT DE L'OISE.

Cette initiative vise à adapter l'offre aux besoins spécifiques des territoires, en particulier dans les secteurs de Creil, Senlis, Méru, Saint-Just-en-Chaussée et Crépy-en-Valois. Les

candidatures sont ouvertes jusqu'au 14 décembre 2025. [Ça m'intéresse](#)

Tous les appels à projets et candidatures

## ● L'ARS recrute

**Chargé(e) de mission** efficience des établissements de santé – Lille • **Chargé(e) de mission** efficience et pertinence des soins – Lille • **Médecin chargé(e) de mission** pôle de proximité Somme – Amiens • **Chargé(e) de mission** pilote de la démarche de dialogue de gestion avec les établissements de santé – Lille • **2 chargé(e) de mission** personnes en situation de handicap – Laon et Arras • **Chargé(e) des admissions** en soins psychiatriques sans consentement – Lille • **Gestionnaire visa de la paie** – Lille

Plus de postes à découvrir.

NOUS CONTACTER



556, avenue Willy Brandt  
59777 Euralille



0 809 40 20 32  
service gratuit + prix appel



[Site web](#)

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)